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Natur- und Vogelschutzverein NVM 

5507 Mellingen 
 

Jahresbericht 2005 
 
 
 
Bedingt durch einen Präsidentenwechsel, ist dies eine Kurzform eines Jahresberichtes…. 
 
 
Generalversammlung vom 03.03.2005, 20:15, im kath. Vereinshaus Mellingen 
 
Ca. 20 Interessierte nahmen an der Generalversammlung teil. Nach dem Apéro eröffnete 
Jörg Moser zum letzten Mal die Versammlung. 
 
Die behandelten Geschäfte sind im Protokoll aufgeführt, welches unser Aktuar Gregor 
Meier auch dieses Jahr erstellt hat. 
 
Der scheidende Präsident Jörg Moser wird zum Ehrenmitglied und Andri Kisseleff neu in 
den Vorstand gewählt.  
 
Nach dem offiziellen Teil hatten die TeilnehmerInnen die Gelegenheit einen 
interessanten Film zum Thema "Zauneidechse" zu verfolgen. 
 
Exkursionen 
 
Die neue Auen-Landschaft Eggenwil, 22.05.2005 
 
Ein Dutzend Interessierte folgte den höchst interessanten Ausführungen von Christoph 
Flory zu der nun abgeschlossenen zweiten Etappe der Renaturierung. Eindrücklich war, 
wie effizient die Mittel hier für den Naturschutz eingesetzt wurden. 
Das Bräteln an der Reuss fiel buchstäblich ins Wasser und wurde kurzerhand nach 
Mellingen an den Rebhaldenweg 1 (Wohnsitz des neuen Vorstandsmitglieds Andri 
Kisseleff) verlegt. 
 
Limmatspitz, 10.06.2005 
 
Eine gemeinsame Veranstaltung mit den Nachbarvereinen Tägerig und Mägenwil.  
 
Ca. 40 am Naturschutz Interessierte liessen sich das Gebiet kompetent durch Christoph 
Flory zeigen und folgten seinen eindrücklichen Ausführungen. Anschliessend 

 



NVM: Jahresbericht 2005  2/6 

genehmigte sich eine Mehrzahl der TeilnehmerInnen einen Aperitif auf der Terrasse des 
benachbarten Restaurants.  
 
Den Biber haben wir nicht gesehen, nur seine Spuren. Viele Interessierte haben nach dem 
Hochwasser 2005 das Gebiet "privat" wieder besucht und waren beeindruckt von den 
Veränderungen, die da stattfinden, wenn man der Natur ihren Lauf lässt. 
 
2006 wird Mellingen für die Organisation der gemeinsamen Veranstaltung zuständig 
sein. 
 
Winterexkursion Klingnauer Stausee, 15.01.2006 
 
Ausgeschrieben im Jahresprogramm 2005 hat diese Veranstaltung 2006 stattgefunden 
und wird im Jahresbericht 2006 protokolliert werden. 
 
Arbeitseinsätze 
 
Heckenpflege am Buechberg, 05.11.2005 
 
Einige Kettensägen, Baumscheren und ein Dutzend Arbeitswillige fanden sich am 
Samstagmorgen am Buechberg ein. Nach jahrelanger "Untätigkeit" mussten die Hecken 
massiv geschnitten werden. Im oberen Teil unserer Parzellen wird regelmässig von 
"Festbrüdern" Abfall (Flaschen, Pet, Büchsen, etc.) wild deponiert, was an diesem Tag 
von fleissigen Händen gesammelt und entsorgt wurde. Die Trockenmauer im oberen Teil 
unserer Parzellen war in der Zwischenzeit stark überwachsen, was nicht dienlich ist für 
die dort ansässigen Reptilien. Die Mauern, zu mindest ein erster Teil, wurden deshalb 
vom Wildwuchs befreit. 
 
Die Arbeiten waren zuvor von Andri Kisseleff, zusammen mit Christoph Flory und dem 
neuen Pächter Hansjörg Friedrich geplant worden. Hansjörg Friedrich half mit und 
entfernte maschinell die in der Zwischenzeit zu stark gewucherten Brombeeren. 
 
Nach dem kräftezehrenden Einsatz bei schlechten Witterungsbedingungen genoss man 
Imbiss und Apéro auf der Terrasse am benachbarten Rebhaldenweg 1. 
 
In der Folgewoche ging es dann noch darum den Hecken- und Baumschnitt zu 
verbrennen. Ein schwieriges Unterfangen, welches Ernst Vögeli, Anita & Andri Kisseleff 
einige Tage beschäftigte… 
 
Herzlichen Dank an alle Helfer! 
 
Im 2006 werden auf unseren Parzellen und einer Parzelle der Erben Rey einige 
Hochstämmer gesetzt werden. Im November 2006 müssen dann noch die Hecken/Büsche 
im oberen Teil des Gebiets geschnitten werden. 
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Nistkastenreinigungen 
 
Die diversen Teams kontrollierten, reinigten und reparierten wie immer die diversen 
Nisthilfen. Wir danken allen Helfern für Ihren wertvollen Einsatz und Remy für die 
Koordination der ganzen Arbeiten. 
 
Die Statistiken 2005 sehen wie folgt aus: 
 
kontrolliert 242  
belegt 211 87.19%
leer 30  
Hornisse 3  
Siebenschläfer 6  
Neue Nistkasten 3  
Nistkasten ersetzt 5  

 
 
Beweidung Bahndamm durch Ziegen 
 
Vermittelt durch CreaNatira stellte der Arche-Hof Spreitenbach eine Gruppe 
ProSpeciaRara-Ziegen zur Verfügung, welche das Gebiet abweideten. Dies ersparte uns 
einige Arbeiten, insbesondere das Zurückschneiden der Büsche und der Robinien. 
 
Die Geissen waren durstig und einige Vorstandsmitglieder (und deren Gattinnen (Besten 
Dank!)) lieferten zum Teil täglich Wassernachschub. 
 
Ebereich 
 
Im Ebenreich waren wieder mal grössere Auslichtarbeiten fällig. Ein Team von 
CreaNatira arbeitete mehrere Tage im Gebiet. Jetzt hat es wieder Licht für Reptilien und 
Amphibien. 
 
Chlausmarkt 02.12.2005 
 
Ein Verkaufserfolg waren erneut die Nisthilfen, Futterhilfen, etc. welche von Hans 
Gruber mit viel Detailliebe und Fachkompetenz hergestellt wurden. Auch die 
Vogelfuttermischung "Remy Spezial" verkaufte sich sehr gut. 
 
Ein Umsatz von ca. CHF 700.- konnte für unsere Vereinskasse erwirtschaftet werden. 
 
Ernst Vögeli, Remy Stillhart, Gregor Meier und Andri Kisseleff konzentrierten sich 
dieses Jahr ebenfalls auf die Werbung von Neumitgliedern, was recht erfolgreich war. 
 
Besten Dank auch an Remy und Gregor für den Aufbau und die Dekoration des Standes. 
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Kalte Füsse – Kalter Bordeaux – Heisse Verkaufs- und Anwerbe-Gespräche waren das 
Motto der Veranstaltung! 
 
Mitglieder 
 
Stand 31.12.2004 159
+ Eintritte 1
- Wegzug/Austritt/Verstorben 3
Stand 31.12.2005 156

davon bezahlt: 138
 
Werbeaktion 2005: NM ab 2006 +12
 
 
Herbstbrief 2005 
 
Erstmals seit einiger Zeit wurde wieder einmal ein Herbstbrief verschickt. Der 
Spendenaufruf in diesem Herbstbrief war sehr erfolgreich. Ca. CHF 2'300.- an Spenden 
wurden einbezahlt. Ganz herzlichen Dank! An Mitgliederbeiträgen haben wir 2005  
CHF 2'740.- eingenommen. Viele Mitglieder runden jeweils ihren Beitrag auf und auf 
diese Weise haben wir nochmals CHF 920.- einnehmen können. 
 
Herzlichen Dank an alle Mitglieder, GönnerInnen und SpenderInnen! 
 
Der Aufruf dem Vorstand die Mail-Adresse mitzuteilen für eine effizientere und billigere 
Kommunikation war ebenfalls erfolgreich. Ca. 20% der Mitglieder haben die Mail-
Adresse mitgeteilt und werden nun regelmässig per Mail über die Aktivitäten des Vereins 
informiert.  
 
Der Aufruf für eine aktive Mitgliederwerbung durch die Vereinsmitglieder war weniger 
erfolgreich. Die meisten Neumitglieder wurden durch den Vorstand rekrutiert. 
(Gesamthaft hat uns die Werbeaktion 12 Neumitglieder beschert. Herzlich willkommen!) 
 
Rechtsgeschäfte 
 
Der Pachtvertrag für unsere Parzellen am Buechberg konnte aus verschiedenen Gründen 
nicht mit Frau Baecher-Hirt abgeschlossen werden. Mit Hansjörg Friedrich, 
Wohlenschwil, wurde ein entsprechender Vertrag unterzeichnet. 
 
Die Komplexität dieses Geschäftes erstaunte alle Vorstandsmitglieder… 
 
Der Vorstand ist zuversichtlich mit der Zusammenarbeit mit Hansjörg auch weitere Teile 
des Buechbergs in Zukunft extensiv bewirtschaften zu können. 
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Eingaben auf Gemeindeebene 
 
Nachdem die Gemeinde Mellingen ein Baugesuch für die Neugestaltung des 
Reussufers/Stadtbach/Iberg/Spielplatz/Parkplatz Iberg veröffentlicht hatte, nahm der 
Vorstand Kontakt mit den Behörden auf um auf eine sinnvolle Bepflanzung 
hinzuarbeiten. 
 
Das Pflanzen von Schwarzpappeln und ggf. Feldahorn (anstelle von amerikanischem 
Silberahorn) wurde in Aussicht gestellt. Im 2006 soll eine gemeinsame 
Begehung/Besprechung die Bepflanzungen betreffend stattfinden. 
 
Treffen mit anderen Vereinen und Organisationen 
 
Andri Kisseleff traf sich einmal mit den PräsidentInnen der Nachbarvereine Tägerig und 
Wohlenschwil, einerseits um sich kennen zu lernen und andererseits um sich 
abzusprechen betreffend die gemeinsame Exkursion 2006. 
 
Gregor Meier und Andri Kisseleff nahmen an einem "Präsidenten-Treff" der Mellinger 
Vereinspräsidenten teil. (Koordination der Termine 2006) 
 
Ernst Vögeli, Gregor Meier und Andri Kisseleff nahmen am "Vorstände-Treffen" des 
VANV teil. Besorgt waren wir, als wir hörten in welchen finanziellen Nöten der VANV 
steckt. Eine Beitragserhöhung von ca. CHF 5.- bis 8.- pro Mitglied wird wohl auf uns alle 
zukommen. 
 
Die Erläuterungen betreffend die Rostgans-Problematik waren sehr interessant. 
 
Vorstandssitzungen 
 
Anlässlich von fünf Vorstandssitzungen plante und erledigte der Vorstand die diversen 
Geschäfte.  
 
Die erste Sitzung noch unter Leitung von Jörg Moser. An der zweiten Sitzung vom 
12.05.2005 übergab Jörg die Pendenzen an den Vorstand und anlässlich der 
Vorstandssitzung vom 09.06.2006 wurde Andri Kisseleff zum neuen Präsidenten 
designiert. Er wird sich anlässlich der Generalversammlung 2006 zur Wahl stellen. 
 
Auch die Geselligkeit kam anlässlich der diversen Treffen des Vorstands, aber auch 
anlässlich der Exkursionen und Arbeitseinsätze nicht zu kurz. 
 
Der Vorstand dankt allen HelferInnen und allen, welche die Anliegen des Vereins 
finanziell unterstützen herzlich! 
 
Auf ein tolles, interessantes, geselliges, spannendes 2006. 
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Für den Vorstand: 
 

 
 
Andri Kisseleff 


